



Vue sur le village du Noirmont, lieu de départ de la randonnée.

# Plongée sur le Doubs

**Partant du Noirmont et rentrant au Noirmont, en avant pour une jolie boucle à la découverte de la rivière qui, avant de montrer ses verts méandres, se cache dans les branches et les feuillages de côtes bien pentues**

TEXTE: ODILE CLÉMENCE, JURA RANDO

Arrivés au centre du village du Noirmont, laissez votre véhicule rue de la Côte, au parking de l'ancienne usine Ciny occupée actuellement par divers services. De là, commencez la balade en montant la rue du même nom, puis prenez sur votre droite le chemin pédestre.

### Le rayon de soleil de Volo

Continuez en empruntant le sentier «Le Ré d' Soraiye» (patois qui veut dire en français: le rayon de soleil). Ce sentier et sa place de pique-nique ont été entièrement réalisés par Walter Haefeli, dit Volo. Jetez un coup d'œil à ce magnifique emplacement où vous pourriez griller votre prochaine saucisse! Prolongez sur le chemin, traversez un pâturage pour rejoindre la route goudronnée proche des fermes de La Saigne aux Femmes. Suivez cette route jusqu'au hameau de Sous-les-Craux, avant de remonter jusque sur la Croix et de longer la crête au-dessus des Barrières et des Prailats. Là, une jolie table vous accueille pour une pause bien méritée. Puis gentiment, débutez la descente en direction du Doubs. Passez quelques barrières tout en découvrant Les Prés-Derrières, là où se cache un peu plus loin la grande distillerie Bourquard, certainement la plus moderne du Jura. Mais ce n'est pas vraiment le moment d'un digestif!

PUBLICITÉ



**Balise et entretient les 1'124 km de sentiers pédestres jurassiens et organise pour votre plaisir des randonnées accompagnées.**

Soutenez-nous en devenant membre, donateur-trice ou bénévole de notre association !

En savoir + sur [www.jurarando.ch](http://www.jurarando.ch)



Au-dessus du Theusseret, de belles chutes d'eau dans une nature verte déjà en pleine effervescence.



Depuis Les Sommètres, on peut admirer le Doubs qui, faisant office de frontière, serpente entre la Suisse (à droite) et la France.

### Un magnifique vieux tilleul

Poursuivez sur un chemin blanc avant de voir la ferme rénovée et bien cachée du Cerneutât et juste derrière un magnifique vieux tilleul. Marchez encore quelques mètres avant d'entrer dans le sous-bois, et là empruntez un chemin d'inclinaison moyenne, un peu glissant par temps pluvieux. Gentiment, ouvrez l'œil, car vous devriez bientôt apercevoir à travers le feuillage un cours d'eau tranquille: le Doubs.

Puis longez un chemin blanc pour enfin arriver au lieu-dit La Bouège, où le pique-nique pourrait être tiré du sac. Malheureusement vous n'aurez pas l'occasion de déguster les fameuses truites du Restaurant de La Bouège. Cette magnifique bâtisse qui, jusqu'à l'année dernière, était réputée pour abriter une cuisine aux saveurs délicates, a fermé ses portes. D'ailleurs, n'avez-vous jamais entendu parler de La Lulu de La Bouège, qui, à l'époque, était connue loin à la ronde pour ses extravagances en tous genres?

Bien restaurés, continuez votre randonnée par le chemin carrossable, au gré des méandres du Doubs, jusqu'au hameau de La Goule. C'est de là que vous pourriez franchir la frontière par un pont plein d'histoires, de passages et de contrebande. Mais désolée, il est fermé depuis ce printemps à la circulation, vu son état vétuste. Prenez le temps de l'enjamber en levant les yeux sur le paysage environnant. Juste de l'autre côté, au

pied de la montée sur Charmauvillers, se trouve aussi la toute vieille chapelle du Bief d'Etoz. Mais interdiction de pénétrer à l'intérieur, le toit pourrait vous tomber sur la tête!

### On prend un sentier tout en lacets

Reprenez votre randonnée en direction du Theusseret et, assez rapidement, obliquez sur votre droite afin de prendre le chemin pédestre qui monte dans la forêt. Vous découvrirez alors en contrebas, sur votre gauche, les usines électriques de La Goule. De là, commence gentiment l'ascension vers Le Noirmont par un sentier tout en lacets à travers une magnifique forêt entrecoupée de rochers. Si vous avez un peu de temps, accordez-vous un détour du côté des sculptures de l'ermite Bargetzi et de la source de la Petite Pompe. Cette dernière alimente Le Noirmont. Et à mi-côte, découvrez au loin les maisons des Côtes, appelées aujourd'hui Institut du Christ Roi, lieu de résidence de la congrégation de sœurs contemplatives. Besoin ou envie d'une retraite dans le calme et la sérénité, ça peut être le bon choix!

Et apercevez bientôt les premières maisons du Noirmont qui pointent leur nez. Traversez la route goudronnée qui descend à La Goule et retrouvez vos voitures laissées au point de départ. Cette randonnée aura lieu avec Jura Rando le 27 juillet prochain.



Où le Doubs s'en-va-t-il?



Usine électrique de la Goule.



### Infos pratiques

Date:	dimanche 27 juillet 2014
Point de ralliement:	Le Noirmont, rue de la Côte, parking ancienne usine Ciny
Point de départ:	Odile Clémence, tél. 032 484 93 33 (répondeur)
Inscription:	obligatoire jusqu'au vendredi 25 juillet 2014
Repas:	tiré du sac avec abri
Co-voiturage:	Glovelier, à 8 h 45
Transports publics:	CJ